

Artibonite : des personnes portées disparues à Grande Saline, après le passage de Melissa

Commune du bas Artibonite, Grande Saline a été complètement inondée par le passage de l'ouragan Melissa. Comme dans plusieurs autres régions d'Haïti, les dégâts humains et matériels sont considérables et risquent d'aggraver encore la situation humanitaire catastrophique du pays, en partie sous la domination des gangs. L'Artibonite est le grenier à riz du pays.

Louis Chadrac. Le Nouvelliste



Commune du bas Artibonite, Grande Saline a été complètement inondée par le passage de l'ouragan Melissa. Des personnes (plus d'une quinzaine selon le décompte des habitants de la commune) sont portées disparues, des dizaines de maisonnettes ont été détruites, les artères du centre-ville et les routes de toutes les localités municipales se trouvent submergées. Il n'y a aucune présence d'autorités dans la commune depuis plusieurs mois.

La ville de Grande Saline se situe à l'embouchure du fleuve Artibonite et la commune, quant à elle, se trouve au milieu de marais salants. Le fleuve Artibonite a rencontré la mer, sensiblement plus haute que la terre, après les pluies torrentielles.

« Les conséquences de l'ouragan sont lamentablement désastreuses pour la commune de Grande Saline, privée de toute autorité locale depuis le commencement de l'année », a affirmé le coordonnateur technique du comité central de la Protection civile à Grande Saline, Vladimir Alexis.

Ancien représentant du Service maritime et de navigation d'Haïti (SEMANAH) dans la commune, Vladimir Alexis a fait savoir que « beaucoup de maisonnettes et des maisons domestiques ont été détruites ou endommagées surtout sur les rives, où des pêcheurs d'anguilles en grande quantité, venus de tous les départements du pays, sont logés habituellement. » Cette petite communauté, à elle seule, compte « entre 3 000 à 4 000 individus. »

« Aucun cadavre n'a été encore trouvé à Grande Saline », selon les précisions du responsable de la Protection civile, qui ne dispose que d'un mégaphone pour sensibiliser les habitants « livrés à eux-mêmes face aux catastrophes naturelles de toutes sortes » auxquelles ils sont constamment exposés.

Latapi, Dofin, Robinè, Lamo, Rossinyòl, Dwen, Chevro lonba, Banbou lapòt, Potno, Badaken, Ti Potno, Tiplas Teya, les 11 localités de la commune de Grande Saline et Potno, sa seule section communale, « connaissent une situation infernale », de l'avis de plusieurs notables comme Me Hermano Déshommes et le journaliste Difline Joseph, originaires de la cité, qui crient à l'aide, sans cesse, en faveur des Grand-saliniens



Ancien représentant du Service maritime et de navigation d'Haïti (SEMANAH) dans la commune, Vladimir Alexis a fait savoir que « beaucoup de maisonnettes et des maisons domestiques ont été détruites ou endommagées surtout sur les rives, où des pêcheurs d'anguilles en grande quantité, venus de tous les départements du pays, sont logés habituellement. » Cette petite communauté, à elle seule, compte « entre 3 000 à 4 000 individus. »

« Aucun cadavre n'a été encore trouvé à Grande Saline », selon les précisions du responsable de la Protection civile, qui ne dispose que d'un mégaphone pour sensibiliser les habitants « livrés à eux-mêmes face aux catastrophes naturelles de toutes sortes » auxquelles ils sont constamment exposés.

Latapi, Dofin, Robinè, Lamo, Rossinyòl, Dwen, Chevro lonba, Banbou lapòt, Potno, Badaken, Ti Potno, Tiplas Teya, les 11 localités de la commune de Grande Saline et Potno, sa seule section communale, « connaissent une situation infernale », de l'avis de plusieurs notables comme Me Hermano Déshommes et le journaliste Difline Joseph, originaires de la cité, qui crient à l'aide, sans cesse, en faveur des Grand-saliniens.

Les conséquences de l'ouragan Melissa sont visiblement dévastatrices à Grande Saline. La commune a été submergée. Pour le responsable de la Protection civile, déplorant passivement les dégâts, « il est temps que l'État assume ses responsabilités ».